



Año **XVII** - Número **857** | 29 de **OCTUBRE** de **2024**

NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | ROMA | WWW.CHAMPAGNAT.ORG

RED GLOBAL MARISTA DE ESCOLAS

CHAMPAGNAT GLOBAL WEEK 2024

La 2ª edición de la Champagnat Global Week 2024, promovida por la Red Global Marista de Escuelas, se realizó virtualmente del 14 al 18 de octubre. Los eventos realizados durante la semana fueron una oportunidad para promover la interacción entre los miembros de la comunidad escolar marista internacional, y estuvieron animados por las distintas redes que lideran la Misión Marista del Instituto.

Los 5 días estuvieron marcados por dos sesiones online, que se pueden ver en el canal youtube del Instituto. Cerca de 300 personas participaron en las sesiones. Los detalles de las jornadas están en el sitio de la red. A continuación, presentamos una síntesis de cada día.

El primer día de la Champagnat Global Week 2024, el H. Luis



Carlos, vicario general, inauguró el ciclo de conferencias, y tras saludar en nombre del H. Ernesto Sánchez, Superior General, mencionó que «Somos realmente una familia internacional donde todos los que formamos parte de esta comunidad educativa nos sentimos conectados». Por su parte, Javier Llamas, secretario ejecutivo de Champagnat Global saludó a todos los >>>

administración general

- Esta semana se lleva a cabo en la Casa General el Primer Encuentro Internacional Marista de Comunicación y Marketing, en el que participan con 40 personas, representantes de las Unidades Administrativas y de los secretariados de la Administración General. El H. João Carlos do Prado, Consejero general, y Luiz da Rosa, director de comunicación, coordinan el encuentro, que contará también con la presencia de los hermanos Ernesto Sánchez, Superior general, y Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general.
- El H. Ernesto Sánchez, Superior general, terminó este domingo su participación en la segunda sesión del Sínodo en el Vaticano, en representación de la Unión de Superiores generales.
- La visita de los hermanos Ken McDonald y João Carlos do Prado a la Provincia de Estados Unidos finalizó el domingo.
- Desde el lunes hasta el jueves, los hermanos Jorge Gaio y

- Goyo Linacero, del ecónomato general, visitarán a los hermanos y colegios de Grecia, Provincia del Hermitage, acompañados por el ecónomo provincial, el H. Andreu Sánchez.
- El H. Josep Maria Soteras, Consejero general, visita las comunidades maristas de Kobe y Kumamoto, en Japón.
- Sylvain Ramandimbarisoa, Consejero General, visita esta semana algunas comunidades de la Provincia Brasil Centro-Norte.
- Desde este viernes y hasta el 5 de noviembre, los hermanos Ben Consigli y Josep Maria Soteras, consejeros generales, participarán en la reunión de la Junta Directiva de MAPAC en Manila, Filipinas.
- Desde la semana pasada hasta finales de esta semana, el H. Óscar Martín, Consejero general, visita las comunidades maristas del Perú, en la Provincia de Santa María de los Andes.

participantes en nombre de los directores del Secretariado de Educación y Evangelización, los hermanos José Sánchez Bravo y Niño Pizarro.

Alrededor de 300 personas participaron en la primera jornada, titulada “Champagnat Global: la oportunidad de caminar y crecer juntos. Testimonios y recursos para involucrarte”. Las sesiones estuvieron enfocadas en las ventajas de la Red Marista de Escuelas, y las experiencias y oportunidades de interactuar con Champagnat Global. Más información.

El segundo día, liderado por la Red de Editoriales Maristas, inició con las palabras de bienvenida del H. Ben Consigli, consejero general, quien resaltó que “nos unimos para conocer el potencial de la Inteligencia Artificial en la línea de la educación”. Además de las charlas sobre Inteligencia Artificial se hizo lanzamiento de los cursos mooc de Inteligencia Artificial aplicada a la educación, desarrollado por Edelvives y el curso de Aprendizaje basado en problemas de la mano de FTD.

Los participantes asistieron a la sesión titulada “Inteligencia artificial aplicada a la educación y metodologías activas: resolución de problemas”, conferencia que lanzó un mooc sobre la inteligencia artificial en la plataforma de Champagnat Global. Siguiendo la programación, el secretario de misión de la Región Marista de Europa (MRE), José Antonio Rosa, presentó el tema “Inteligencia Artificial”, impartida por Isaac Pinto y Fernando Fuentes, en colaboración con MRE. Por otro lado, Juan Pedro Castellanos, director de la

Fundación Edelvives, habló sobre las “sinergias que se están produciendo en el mundo marista”. Más información.

El tercer día estuvo enfocado en la Red de Solidaridad Marista. Con el “Webinar Constructores de Puentes: el voluntariado marista como herramienta para la construcción de la cultura del encuentro y la solidaridad” se dio espacio a las iniciativas de solidaridad en el Instituto, especialmente del voluntariado. El H. Valcicer Fachi, exdirector de Cmi, destacó que “Ser misionero hoy tiene otra cara, que es el voluntariado. La dimensión de la interculturalidad es una de las ventajas que se puede experimentar, pero sin duda, el voluntariado es una experiencia de vida y de misión compartida”.

Al finalizar el evento, el H. Ángel Diego, director del Secretariado de Solidaridad-Cmi, agradeció a los participantes del webinar y a todos los voluntarios maristas: “su vida, su misión y su tiempo gratuito al servicio del Instituto, de la Iglesia y de los niños y jóvenes, especialmente los más vulnerables”, mencionó. Más

información .

El cuarto día de la Champagnat Global Week 2024 fue protagonizada por la Red Internacional Marista de Instituciones de Educación Superior (RIES). Se dedicó una oración al H. Basilio Rueda en el centenario de su nacimiento. En seguida, João Fett, secretario ejecutivo de la RIES, explicó que la Red nació a partir de “un deseo de cooperación internacional”, y agregó que “relación con la red de escuelas es de fuerte cooperación y sinergias”. Posteriormente, João presentó el tema del día, relacionado con los riesgos digitales en la escuela. Siguió la conferencia “Riesgos digitales en la escuela y educación en el uso saludable y seguro de la tecnología de los alumnos” impartida por Rosa Pérez, cofundadora y directora de Gaptain. Rosa señaló la necesidad de hacer, en cada aula, un diagnóstico de riesgos digitales, convivencia y competencias digitales, y de ahí, extraer datos. Más información.

Último día de la Champagnat Global Week 2024, estuvo marcado por el webinar titulado “Dónde están los jóvenes – Un análisis de la juventud”, y dedicado a la Red de Pastoral Juvenil. El H.

Niño Pizarro, director del Secretariado de Educación y Evangelización dio la bienvenida a todos los participantes y explicó que la PJM se enfoca en “crear espacios inclusivos para que los niños y jóvenes se conecten, colaboren y crezcan; y, promover el desarrollo espiritual y empoderar a los jóvenes para que persigan proyectos de vida significativos”.

El H. Miguel Fernandes agradeció la asistencia de los participantes y reflexionó sobre el Evangelio de Emaús. “Tenemos que caminar con los jóvenes y comprender la realidad que ellos viven”, expresó.

Para finalizar, se habló sobre los orígenes y formación de la Red Marista de Pastoral Juvenil cuyo propósito es “estar al servicio de la evangelización de niños, adolescentes y jóvenes, especialmente los más pobres, animando los programas, actividades y estrategias de la Pastoral Juvenil Marista entre las regiones del Instituto”.

Para finalizar los trabajos de la II edición de la Champagnat Global Week, el H. Luis Carlos Gutiérrez, vicario general, agradeció a todos los participantes, e hizo un resumen de los aportes realizados por las diferentes redes durante la semana. Más información



SANTA MARIA DE LOS ANDES

JORNADA DE JÓVENES MARISTA



A segunda Jornada Marista da Juventude 2024 do Setor Chile da Província Santa María de los Andes foi realizada de 04 a 06 de outubro, na Casa de Pangal, próximo à Cordilheira dos Andes. Essa iniciativa, organizada e animada pela Equipe Marista de Animação Juvenil, com o apoio da Equipe de Leigos do Setor Vida, reuniu 28 jovens, universitários ou em seus primeiros anos de trabalho, que foram acompanhados por Raúl Amaya e Jaime Godoy.

La segunda Jornada de Jóvenes Maristas 2024 del Sector Chile, Provincia Santa María de los Andes, se realizó desde el viernes 04 al domingo 06 de octubre, en la Casa de Pangal, en la precordillera de Los Andes. Esta iniciativa, organizada y animada por el Equipo de Animación de Jóvenes Maristas con el apoyo del Equipo de Laicado, del Ámbito de Vida, convocó a 28 jóvenes, quienes son estudiantes universitarios o están en sus primeros años de vida laboral, los que fueron acompañados por Raúl Amaya y Jaime Godoy.

El objetivo general que guio la experiencia fue el de generar un espacio de encuentro de jóvenes, de 19 a 35 años, que se han vinculado a lo marista a través de experiencias de servicio, comunitarias o colegiales.

Y los objetivos específicos fueron:

1. Celebrar la vida, el camino recorrido y el reencuentro, tomando conciencia de la historia personal y de la etapa vital en que se encuentra cada uno.
2. Situar los rasgos del carisma marista en el presente vital

como joven, realizando un proceso de reconocimiento, resignificación y adhesión a éstos.

3. Concretar algunas ideas de organización y participación, según los resultados del encuentro de febrero 2024, para el presente y futuro de los jóvenes maristas en Chile.

La dinámica de la jornada combinó momentos de espiritualidad, reflexiones personales, actividades lúdicas, tiempos formativos y diálogo comunitario. El núcleo del encuentro fue la presentación de una propuesta de organización para generar un movimiento de jóvenes maristas, lo que implica la conformación de comunidades de vida.

Se desarrollaron cuatro temas que orientaron la reflexión:

- Reconozco mi historia formativa marista: valores y actitudes de vida.
- El carisma marista desde una mirada de los jóvenes.
- Juntos soñamos futuro marista. Propuesta organizacional. Hacia una comunidad de jóvenes maristas ¿qué es y cómo se organiza?

La excelente recepción y el resultado de la evaluación nos animan a todos a continuar estos pasos para generar un movimiento marista en que los jóvenes adultos puedan fortalecer su misión, profundizar en la espiritualidad y compartir la fraternidad. Es un camino compartido junto a otros jóvenes que siguen el sueño de Champagnat, de estar al servicio de los más necesitados y marginados.

Maristas Chile

LÍBANO

PROVINCIA MEDITERRÁNEA LANZA CAMPAÑA DE EMERGENCIA PARA EL LÍBANO



La situación en el Líbano es extremadamente delicada debido al conflicto armado que está afectando profundamente a la población. En medio de esta crisis, los Hermanos Maristas y las comunidades educativas siguen trabajando con el propósito de ofrecer a los niños, niñas y jóvenes de nuestras obras un entorno de normalidad que les ayude a sobrellevar mejor esta difícil situación. En los colegios maristas de Champville en Dik el-Mehdi y Notre Dame de Lourdes de Jbail, a veces es necesario interrumpir las clases debido al riesgo de ataques, aunque cuando las circunstancias lo permiten, se apuesta por mantener la normalidad. En el Foyer Champagnat de Faraya, se acoge en este momento a familias desplazadas, mientras que el Fratelli Project, en Rmeileh, sigue ofreciendo un espacio educativo y de apoyo a jóvenes refugiados de Siria, Palestina y el propio Líbano, además de hacer labores de acompañamiento y ayuda de emergencia a familias del entorno.

Ante esta grave situación, desde el Equipo Provincial de Solidaridad de Maristas Mediterránea, junto a SED y con el respaldo de la Casa General del Instituto a través de FMSI y Región Marista de Europa (MRE), se lanzó una Campaña de Emergencia para Líbano. Esta iniciativa busca apoyar las obras maristas en el país y responder a las necesidades urgentes que se nos han comunicado desde nuestras comunidades.

El 28 de octubre, en la memoria del encuentro de San Marcelino Champagnat y el joven Montagne, se realizará un momento de oración por la paz, sobre todo, para pedir que termine el conflicto en Medio Oriente.

¿Cómo colaborar?

- Ayuda económica: Todas las aportaciones se van a canalizar a SED Mediterránea. Esta ayuda estará dirigida para proporcionar recursos básicos a nuestras comunidades en el Líbano y apoyar las actividades que están llevando a cabo.
- Visibilización y apoyo comunicativo: se pide que desde todas las obras maristas se muestren las iniciativas que se lleven a cabo recordando a la Familia Marista del Líbano, mencionando las cuentas de redes sociales de SED y de las Provincias Maristas de Europa. De la misma manera, para una mayor difusión, os animamos a usar los hashtags #LíbanoCuentaConmigo #MaristasConLíbano #SomosMediterráneo #SEDresponde
- Recuerdo semanal: el equipo de Mediterránea invita a seguir organizando oraciones, sesiones de sensibilización y otras actividades que mantengan presente en las comunidades a la Familia Marista del Líbano, así como a todas las personas afectadas y desplazadas por este conflicto.

Transferencia: ES29 0075 0736 8506 0048 5540

Bizum: 38326

(Concepto: "Emergencia Líbano")

Es posible usar también los datos de FMSI para las donaciones, indicando "emergencia Líbano".

mundo marista

ESPAÑA: ENCUENTRO DE FORMACIÓN DE LOS CAMPOS DE TRABAJO Y MISIÓN



ISLAS SALOMÓN: INMERSIÓN INAUGURAL DE DOCENTES DE MARIST COLLEGE CANBERRA



LÍBANO: PROYECTO FRATELLI EN RMEILEH



BRASIL: ENCUENTRO NACIONAL DE FORMADORES MARISTAS EN ITAMARACÁ



PERÚ: EL H. ÓSCAR MARTÍN, CONSEJERO GENERAL VISITA LA COMUNIDAD MARISTA DE SULLANA



BRASIL: ENCUENTRO DE GESTORES MARISTAS EN PORTO ALEGRE

ARCO NORTE

ENCUENTRO CLAUSURA FORMACIÓN DE ANIMADORES COMUNITARIOS Y LIDERES LAICALES

Del 15 al 19 de octubre de 2024 se llevó a cabo en Bogotá, Colombia, el encuentro de formación de animadores de comunidades y líderes laicales de la región marista Arco Norte. El encuentro buscó responder a las necesidades de las fraternidades, grupos laicales y comunidades de la región para diseñar y coordinar un plan de formación integral que fortalezca y empodere el liderazgo y la vitalidad marista laical; así como la colaboración y solidaridad entre las unidades administrativas de la región, y ampliar los lazos de fraternidad entre la familia marista de Arco Norte.

El encuentro contó con la presencia de 17 maristas de Champagnat de casi todas las unidades administrativas que conforman Arco Norte, (Distrito de Canadá, México Central, México Occidental, América Central y Norandina). También contó con el acompañamiento de los hermanos Maristas Carmelo San Millán y Rodrigo Espinoza y el apoyo espiritual del padre Rodrigo Riascos Mondragón. Este plan de formación inició en septiembre de 2023, y abordó diferentes temas como: liderazgo, solidaridad, doctrina social de la iglesia, identidad carismática, resolución de conflictos, vida comunitaria y vocación laical, los



cuales se desarrollaron en ocho módulos y tres encuentros virtuales.

El equipo agradece a Jesús y a Nuestra Buena Madre por acompañarlos e iluminar su camino; a Marcelino Champagnat por heredarles esta bella forma de seguir a Jesús, que es el carisma Marista; asimismo, agradece a las familias por el apoyo y a las unidades administrativas por el cariño y compromiso con la vocación marista laical; a la provincia Norandina por la acogida y al equipo facilitador conformado por Claudia Rojas, Ana Isabel Saborío, Edith Villalón e Ivana Garzón.

UMBRASIL

LANZA UN PROYECTO PARA RELEER LAS CARTAS DE CHAMPAGNAT

El proyecto “Aventuras de Champagnat” fue lanzado el 16 de octubre en el auditorio del Colégio Marista João Paulo II, en Brasilia, con transmisión en vivo por el canal [YouTube](#) de la União Marista Brasil (UMBRASIL). Esta iniciativa es una reinterpretación de las Cartas de Champagnat – Edición Bilingüe, una publicación lanzada por UMBRASIL en 2019 -, que representa una importante contribución al patrimonio cultural e histórico marista. Además de celebrar el legado de San Marcelino Champagnat, la ocasión también destaca el compromiso continuo con la evangelización de la educación, la cultura, la formación humana y la espiritualidad marista.



El proyecto

En los últimos años, UMBRASIL, con el apoyo de expertos de las Provincias Maristas, desarrolló el proyecto infantil Aventuras de Champagnat, que es una reinterpretación de las cartas de San Marcelino Champagnat. El proyecto tiene como objetivo promover el conocimiento y la experiencia de los aspectos históricos de la vida de San Marcelino Champagnat, fundador del Instituto Marista, a través de un enfoque lúdico y atractivo. Al despertar la imaginación de los

niños y estimular el pensamiento simbólico, el proyecto busca ofrecer una experiencia de aprendizaje interactiva y significativa para los niños. La iniciativa consiste en una maleta – con cómics y acceso a videos que cuentan la trayectoria del fundador de forma lúdica, para niños de 6 a 8 años – que será enviada a las unidades de la red de Escolas Marista Brasil y las oficinas provinciales. El material fue elaborado con la ayuda de la Editora FTD.

28 DE OCTUBRE

MEMORIA DEL ENCUENTRO DE CHAMPAGNAT CON EL JOVEN MONTAGNE

El encuentro con el joven Montagne fue un acontecimiento que marcó profundamente la vida del P. Champagnat y ciertamente provocó el nacimiento del Instituto Marista. Tradicionalmente, el 28 de octubre se celebra la memoria de este encuentro, una oportunidad para subrayar la importancia y la urgencia de nuestra misión, tan actual hoy como en tiempos del P. Champagnat.

Inspirados por nuestro Fundador, que se desplazó desde La Valla hasta este lugar caminando durante varias horas, también nosotros nos sentimos llamados a ponernos en camino al encuentro de los jóvenes Montagne de hoy, allí donde se encuentran.

¿Qué ardía en el corazón del P. Champagnat, en su camino de regreso a La Valla, después de haber encontrado al joven Montagne? ¿Qué latía en su interior, que le llevó a fundar el Instituto pocos meses después? Preguntémosnos: ¿No es este mismo camino el que ahora estamos llamados a rehacer, dejándonos interpelar profundamente por la situación de los jóvenes Montagne de hoy?



CASA GERAL

GUÍA PARA LA PARTICIPACIÓN DE LOS NIÑOS Y JÓVENES EN LA MISIÓN MARISTA

PDF: [English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)

El documento “Levántate, Opina & Participa”, publicado el 20 de marzo de 2024, es una guía integral destinada a fomentar la participación de los niños y jóvenes en la Misión Marista. Este fue el resultado de las consultas realizadas a más de 10.000 niños, jóvenes y 400 educadores maristas en todo el mundo. La guía está influenciada por los mensajes de los Capítulos Generales XXI y XXII y las Asambleas de Misión Internacional Marista de 2007 y 2017, que abogan por los derechos del niño, escuchan a los menores y promueven la participación y el liderazgo de los jóvenes.

El propósito de la guía es mejorar significativamente el empoderamiento de los niños y jóvenes de acuerdo con las misiones educativas y evangelizadoras maristas. Busca garantizar que las voces de los niños sean escuchadas y respetadas en todos los temas relevantes, promoviendo su participación activa en los procesos de la toma de decisiones.

1. La importancia de la participación de niños y jóvenes en la misión marista

El primer capítulo examina el progreso en la participación de los niños y jóvenes dentro de la misión marista durante los últimos 30 años. Destaca los hitos clave en la participación juvenil entre los años de 1998 y 2019, y muestra el compromiso del Instituto Marista de escuchar a los niños y jóvenes.

2. La participación de niños y jóvenes en el Derecho Internacional de los Derechos Humanos

El segundo capítulo analiza el papel de los niños en el derecho internacional de los Derechos Humanos, en particular la Convención sobre los Derechos del Niño. Enfatiza la transición de ver a los niños como menores dependientes a reconocerlos como titulares de derechos y actores sociales capaces de participar en los procesos de toma de decisiones.

3. El enfoque centrado en el adulto y el enfoque basado en los derechos para la participación de niños y jóvenes

El tercer capítulo mencionó dos enfoques de participación: el enfoque centrado en el adulto y el enfoque basado en los dere-

chos. Los primeros consideran que los niños necesitan protección, y a menudo los excluyen de la toma de decisiones. Pero este último ve a los niños como contribuyentes capaces, enfatiza el respeto mutuo e integra las opiniones de los niños en programas y proyectos.

4. Elementos para promover la participación de niños y jóvenes en las obras maristas

El cuarto capítulo identifica principios de participación como Autonomía Progresiva, Perspectiva de Género, Igualdad, No Discriminación y Equidad Educativa. Se discuten dimensiones de la participación como aspectos pedagógicos, sociales, políticos y evangelizadores. Asimismo, se recomienda espacios de participación que incluyan ámbitos maristas, eclesiales, sociales y de políticas públicas. Además, proporciona pautas prácticas y niveles de escucha y participación, que van desde la manipulación hasta la toma de decisiones compartida, la participación iniciada por niños y adolescentes, y la participación iniciada por niños y compartida con adultos.

5. Directrices metodológicas

El quinto capítulo propone siete metodologías que incluyen Niño a Niño, Secuencias Didácticas, Círculos de Diálogo, Filosofar con Niños, Aprendizaje Colaborativo, Aprendizaje-Servicio y Asambleas Grupales. Las metodologías pueden ser útiles para ejercicios que podrían emprenderse o consolidarse en las obras maristas. También sugiere actividades de participación como exploración de graffiti, cuentacuentos, jornadas culturales y debates para facilitar la participación y algunas recomendaciones para enriquecer las prácticas de participación como la capacitación de educadores y el fortalecimiento de la participación de familias y educadores.

La guía subraya la importancia de la participación en el desarrollo infantil y la transformación comunitaria, promoviendo entornos democráticos e inclusivos. Ofrece métodos adaptables para mejorar la participación en las instituciones maristas, abogando por la evolución continua y el enriquecimiento de las prácticas participativas.



CASA GENERAL

EL H. GUILLERMO VILLARREAL CAVAZOS NOMBRADO SUPERIOR DE LA COMUNIDAD DE LA CASA GENERAL

El Consejo General ha nombrado al H. Guillermo Villarreal Cavazos, de la Provincia de México Occidental, como el próximo Superior de la Comunidad de la Casa general. Iniciaré su mandato en enero de 2025 y lo terminará el 31 agosto de 2026, que es cuando termina su segundo trienio como Postulador general.

“Agradecemos al H. Guillermo su disponibilidad y generosidad para este servicio como Superior de la Comunidad. Podrá llevar a cabo este servicio junto con la misión de la Postulación, haciendo equipo con el Consejo de la comunidad y con equipos para diversos servicios”, escribió el H. Ernesto Sánchez, Super-

rior general, en una comunicación enviada el 18 de octubre.

El H. Guillermo reemplazará al H. Patrick McNamara, que ha realizado el servicio durante los últimos tres años, acompañando a la comunidad, acogiendo a los visitantes, acompañando a los emigrantes, formando parte del Consejo de Gestión de la Casa general y colaborando con otros servicios que se le han solicitado. “Le agradecemos mucho su entrega y lo animamos en su próxima misión. El terminará a finales del mes de diciembre de este año 2024. Gracias también al Consejo de la comunidad y a todos los que han trabajado en equipo con el Superior”, escribió el H. Ernesto.



H. Guillermo Villarreal Cavazos

El Hermano Guillermo nació en agosto de 1977 en la Ciudad de México. Es exalumno de los colegios maristas de Monterrey (México). Realizó el Noviciado en Morelia. Emitió sus primeros votos en 1998 y sus votos perpetuos en 2004.

Obtuvo el doctorado en Educación en la Universidad Marista de Guadalajara (UMG) y realizó la Especialidad en Carisma y Principios Educativos Maristas en la PUCPR (Pontificia Universidad Católica de Paraná)

Ha sido docente en diversas obras y en diversos niveles académicos, agente de pastoral, formador de hermanos y colaborador en diversos servicios en la Provincia de México Occidental. Al mismo tiempo ha participado en la formación tanto espiritual como pedagógicas de laicos maristas, formando parte una fraternidad del Movimiento Champagnat de Familia Marista.

Hasta asumir como Postulador general, en septiembre de 2020, se desempeñó como director tanto de escolasticado como de postulante de su provincia, además de impartir algunas materias en la UMG y en el Interreligioso de Guadalajara. También colaboró como acompañante espiritual en el Centro Ignaciano de Espiritualidad – Casa Loyola.

BRASIL SUL-AMAZÔNIA

ENCUENTRO REÚNE A JÓVENES Y EDUCADORES

Más de mil jóvenes y educadores de 23 escuelas, colegios, centros sociales maristas y de la PUCRS participaron en el Encuentro de Jóvenes Maristas 2024, que tuvo lugar el 10 de octubre en el Colégio Marista Roque, en Cachoeira do Sul. El evento, que se realizó hace más de 10 años en la Provincia Brasil Sul-Amazônia, contó también con la organización de la red de Educación Básica Marista Brasil. El encuentro tuvo como objetivo impulsar y fomentar en los jóvenes valores fundamentados en el proyecto educativo marista, que promueve un modelo de sociedad más justa, solidaria y fraterna. Este año, el lema del encuentro fue “El arte de vivirmos”, y el programa contó con 60 talleres de capacitación, dinámicas de integración, procesión religiosa, misa, show de talentos y fiesta de clausura. Para el hermano marista Luciano Taminski, coordinador del Equipo Provincial de Pastoral Juvenil Marista, el éxito del compromiso juvenil, observado en el evento, fortalece el sueño de San Marcelino Champagnat, de evangelizar a través de la educación. “El Encuentro de Jóvenes Maristas es más que un encuentro. Es una celebración del camino pastoral y refuerza la esperanza en la construcción de una sociedad mejor”, afirmó H. Taminski.

Para el director de la Regional Porto Alegre de Brasil Marista, Luciano Centenaro, la Encuentro de Jóvenes Maristas 2024 materializa el compromiso marista de evangelizar a través de la educación. “La celebración eucarística, los recorridos por las calles, las presentaciones y los talleres con los estudiantes reafirman el trabajo con/y para nuestros jóvenes”, dijo Centenaro.

Como parte de la programación, los presentes iniciaron el encuentro con una misa especial en la Catedral Nossa Senhora da Conceição. Al final de la mañana, un show de talentos permitió a los jóvenes expresar sus habilidades y vocaciones artísticas.

Por la tarde, los jóvenes participaron en talleres temáticos, divididos en tres grandes grupos: El Yo, El Otro y Nosotros. Además de los tres temas centrales, los talleres proporcionaron diferentes propuestas y dinámicas, en múltiples áreas, como el autoconocimiento, la espiritualidad, las artes, el proyecto de vida, el medio ambiente, la sostenibilidad, entre otras, de acuerdo con la propuesta educativa marista de formación integral.

La próxima edición del Encuentro de Jóvenes Maristas (EJM) 2025 se realizará en el Colégio Marista Sant’ana, en Uruguaiana.



MEDITERRÁNEA

H. AURELIANO GARCÍA MANZANAL NOMBRADO POR UN SEGUNDO MANDATO

El H. Ernesto Sánchez, Superior General, ha comunicado el 21 de octubre el nombramiento del H. Aureliano García Manzanal como Provincial de Mediterránea para un segundo trienio. Provincial desde enero de 2022, el H. Aureliano empezará su segundo trienio durante la celebración del próximo Capítulo provincial, que se llevará a cabo del 2 al 4 de julio de 2025 en Maimón, Córdoba. El H. Ernesto, en la carta enviada a la Provincia, junto a agradecer al H. Aureliano por su disponibilidad y generosidad al aceptar continuar realizando este servicio, subrayó la generosidad y dedicación de hermanos, laicos y laicas de la Provincia, para mantener vivo el sueño de San Marcelino Champagnat en el Líbano, Siria, Italia y en varias partes de España.



H. Aureliano García Manzanal

El H. Aureliano nació en Castromorca (Burgos) el 22 de mayo de 1966. En septiembre de 1977 fue al seminario marista de Guardamar y allí comenzó su historia marista.

Comenzó el noviciado en Salamanca y allí hice su primera profesión como hermano el 30 de junio de 1985. También en Salamanca hizo el escolasticado.

Su primera comunidad como hermano fue Alicante el curso 1989-90; daba clase de primaria y trabajaba en el equipo de pastoral colegial.

De 1990 a 1994 en Algemesí, profesor, delegado de pastoral y secretario del colegio. De 1994 a 1997 en Valencia. Era profesor y estudió psicología en la universidad.

De 1997 al 200 en la comunidad de inserción del Barrio del Cristo (Valencia). Trabajó en Proyecto Hombre y dirigió un piso

de acogido abierto por los hermanos como compromiso con el mundo de la marginación (Piso Hermanos). De 2000 y 2001, fue director del colegio marista de Cartagena.

Fue misionero en Ghana de 2001 al 2009. Durante estos años fue superior de la comunidad de Kumasi y coordinador de proyectos de desarrollo; también de 2006 a 2009 fue consejero del Distrito Marista de África del Oeste.

De 2010 a 2015 fue consejero provincial y coordinador del Consejo de Obras Educativas Maristas (COEM) de la provincia Mediterránea. Su comunidad esos años era Guardamar (Alicante).

Hasta su toma de posesión como provincial en 2022, vivió en la comunidad de Torrente (Hogar Champagnat, centro de menores), siendo viceprovincial y coordinador del Equipo Hermanos Hoy en la provincia.



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

X

https://x.com/fms_champagnat